COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Paris, le mercredi 27 septembre 2023

IL EST TEMPS DE PLACER LA QUESTION DES RESSOURCES AU COEUR DES STRATÉGIES DE PLANIFICATION ÉCOLOGIQUE

Le président de la République a annoncé une série de mesures qui s'inscrivent dans le cadre du projet de planification écologique.

L'INEC salue l'initiative de rénovation thermique des bâtiments, de leasing social (100€ par mois pour louer une voiture électrique avec option d'achat) ou encore le déploiement des pompes à chaleur.

Néanmoins, l'INEC souligne que les mesures annoncées ne répondent que très partiellement aux besoins de transition et ne sont pas la hauteur des enjeux majeurs que sont l'accélération du changement climatique et la raréfaction des ressources naturelles.

Si la dépendance au pétrole, évoquée par le président de la République, est une problématique à résoudre, l'électrification du parc automobile posera également la question de l'accès aux ressources minérales : en effet, la quasi-totalité des matières premières nécessaires à cette transformation seront extraites et transformées hors d'Europe.

« La transition des énergies fossiles vers les énergies vertes, soit du pétrole vers les batteries, ne doit surtout pas nous conduire à troquer une dépendance contre une autre. C'est une question de souveraineté nationale » déclare Jean-Marc Boursier, président de l'INEC.

Par ailleurs, le gouvernement répond légitimement aux difficultés posées par la conjoncture sociale et économique mais néglige la nécessité d'une transformation structurelle s'inscrivant dans le temps long. Or, « pour amorcer une transition globale et efficace de notre économie, nous devons adopter une approche structurelle. Un véritable projet de société doit émerger afin de servir de cadre pour engager une transition écologique pérenne » souligne Emmanuelle Ledoux, directrice générale de l'INEC.

L'Institut National de l'Économie Circulaire appelle à une vraie planification de nos investissements industriels pour une juste et utile répartition des ressources. « Il y a urgence à agir collectivement pour une économie résolument plus sobre, afin que la société ait besoin de moins d'énergie et de moins de ressources naturelles pour continuer à prospérer. Le vrai progrès, demain, ce sera de faire mieux avec moins » conclut Jean-Marc Boursier.



